

## PODCAST FRENCH TO GO

Saison 3 - Episode 123 LIGHT

### Je n'imaginai pas ça du tout

Aujourd'hui, je vais vous parler de loisirs. Oui oui, je vais vous parler de ce qu'on fait quand on ne travaille pas. Mais attention, je ne vais pas faire la liste des sports possibles, la liste des activités culturelles possibles, la liste des sorties possibles. Je ne vais pas vous parler de MES loisirs. Je ne vais pas vous dire pourquoi la natation est bonne pour vous. Je ne vais pas vous dire pourquoi les mots-croisés sont bons pour la mémoire, pour se souvenir. (Les mots-croisés, c'est "crosswords"). Je ne vais pas vous parler de tout ça.

Mais alors... Je vais parler de quoi ?

Et bien... Pour commencer, je voudrais vous demander quelque chose. Choisissez un loisir. Oui, comme ça. Ce n'est pas important si vous aimez ce sport, cette musique, cette activité. Ce n'est pas important si vous détestez ce sport, cette musique, cette activité. Choisissez un loisir, tout simplement.

Vous avez besoin d'inspiration ? Vous avez besoin d'idées ? En voici.

Vous pouvez choisir un sport : courir, faire du vélo, faire de la natation (nager dans une piscine), jouer au basket, jouer au foot, jouer à la pétanque (pourquoi pas ?), faire de la boxe, faire du judo, faire du karaté...

Vous pouvez choisir quelque chose de plus calme : le taï-chi, le yoga, le pilates...

Ou un style de danse : le ballet, la danse moderne, le break-dance...

Vous pouvez aussi choisir une activité culturelle : lire, regarder la télé, aller à des conférences, aller au cinéma, aller au théâtre, écouter de la musique, aller à l'opéra, faire de la peinture (comme Picasso), prendre des photos...

Oui... Ou alors jouer au bridge, jouer au poker, faire des mots-croisés, faire des sudokus, jouer aux jeux vidéos, faire du macramé, faire du jardinage...

Vous avez le choix. C'est comme vous voulez. Choisissez juste un loisir. Juste une activité. C'est fait ? Vous avez choisi ? Parfait

Maintenant, imaginez une personne. Choisissez une personne, choisissez la dernière personne que vous avez vue. La dernière personne que vous avez rencontrée aujourd'hui. C'est peut-être votre mari, ou votre femme, ou votre fils, votre fille, votre voisin, la caissière au supermarché, votre collègue. Ce n'est pas important.

Ça y est ? Donc, là, maintenant, vous avez noté un loisir et une personne. C'est tout bon ? Parfait.

Maintenant, ma question est : est-ce que vous pouvez imaginer cette personne faire cette activité, faire ce sport, aimer cette musique ? Oui, je sais, ce n'est pas très éthique. Vous devez juger une personne sur son physique, sur sa profession. Vous devez dire que votre voisin, qui est gros, ne fait certainement pas de jogging tous les jours. Vous devez dire que la caissière du supermarché ne va pas à l'opéra. Vous jugez quelqu'un, vous devez donner une opinion, un avis sur une personne. Ce n'est pas très joli. Mais c'est la vie. C'est comme ça. On fait tout ça, tout le temps.

Je vais vous donner un exemple. Comme loisir, j'ai choisi les mots-croisés (crosswords). Et la dernière personne que j'ai vue, c'est mon fils, qui a 18 ans. Alors, oui, c'est un stéréotype, c'est un préjugé. Mais vous êtes d'accord avec moi : il n'y a pas beaucoup de chance pour que mon fils de 18 ans aime les mots-croisés.

Et pour vous ? Ça donne quoi ? Ça veut dire : quel est le résultat ? Ça marche ? Le loisir et la personne, ça va ensemble ? Pourquoi ? À cause de l'âge ? À cause de la profession ? À cause du physique ?



Alors, pourquoi est-ce que je vous parle de ça ? Et bien, tout simplement pour vous dire que ce que j'aime le plus, c'est quand je me trompe. C'est quand je fais une erreur. C'est quand la réalité est à l'opposé de ce que j'imaginai. Quand je suis surprise. Un jour, j'ai vu la pédiatre, le médecin de mon fils, à un cours de hip hop. J'ai été très surprise. Et j'ai pensé qu'elle était moins sérieuse, moins professionnelle. C'est idiot, c'est stupide, non ? Un jour, j'ai découvert que mon collègue, qui était très timide, réservé, très calme, silencieux, participait à des compétitions de boxe tous les week-ends. Et il était bon.

Cette semaine, j'ai vu une vidéo pour préparer l'un de mes cours. Et on y voit un prêtre - c'est une personne qui a une responsabilité religieuse chez les catholiques... donc j'ai vu un jeune prêtre de 30 ans qui est... fan de musique métal et de jeux vidéo. Je répète : un prêtre qui adore la musique métal, le hard rock, et qui adore jouer aux jeux vidéo. Alors... on est d'accord, c'est une surprise, non ? Au début, on pense que c'est vraiment bizarre. On se demande ce que disent les gens autour de lui. Et puis, quand on y réfléchit, on se dit : "après tout, pourquoi pas." Il aime la musique métal et les jeux vidéos. Ça veut dire qu'il est moins responsable ? Moins sérieux ? Non. Et au contraire, peut-être que ça l'aide pour parler aux jeunes d'aujourd'hui, pour avoir une meilleure relation avec les jeunes d'aujourd'hui. Alors, LA grande question maintenant est : à votre avis quels sont mes loisirs ? Qu'est-ce que vous imaginez pour moi ? Ecrivez-moi vos réponses dans les commentaires !

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*